

Fernández asume la «dimensión política» del conflicto

El ministro de Interior advierte en el Congreso de que «el problema no es solo policial» y que ahora resulta clave «ganar la batalla política»

La propuesta parlamentaria de UPyD para instar al Gobierno del PP a actuar contra Bildu y Amaier tuvo un cierto efecto bumerán contra sus promotores. El ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, replicó a Rosa Díez que ese no es el camino adecuado porque el conflicto vasco «no es un problema solo policial, es también político». En consecuencia, le hizo ver que

tras la decisión de ETA la clave estriba en buscar «una victoria política de todos los demócratas, y no del mundo que ha jaleado el terrorismo durante todo este tiempo», para lo que pidió actuar «con prudencia, inteligencia y eficacia».

Amaier tomó nota de las palabras del ministro y le emplazó a ser coherente y abordar un diálogo sin exclusiones. >2-3

Un ultra en activo preside una asociación de escoltas

Santiago Fontela, alias Santiago Olabarria, fue líder de Falange Vasca y ahora preside la Asociación de Escoltas en Activo que anunció para hoy una reunión con el Ministerio de Interior. Mientras Fontela dice que «no entendemos de política», con su alias de Olabarria estuvo en octubre en el III Congreso de España 2000 en Valencia. >4-5



EL HACINAMIENTO AGRAVA LA TRAGEDIA EN LA PRISIÓN HONDUREÑA

Asfixiados o calcinados en sus celdas, más de 350 presos murieron y varios cientos resultaron heridos en un incendio en la Granja Penal de Comayagua, en Honduras. El hacinamiento en el que viven los reclusos –853 en una cárcel con capacidad para 400 personas– agravó las consecuencias de la tragedia, cuyas causas investiga la OEA. Los familiares de los presos fueron reprimidos por las fuerzas de seguridad cuando intentaron acceder al recinto. >19

Familiares de los presos expresan su dolor en el exterior de la prisión-granja hondureña de Comayagua. Orlando SIERRA | AFP



Beyris, euskaldunen, afrikarren eta alemaniarren espetxe

Baiona eta Angelu artean, polo joko-zelai batean ezarrita, euskal hiritarren espetxe izan zen Polo Beyris izeneko eremua 1938. urtean. Francok garaiena lortu ondoren, errefuxiatu horiek Espainiaratu egin zituzten, baina handik gutxira eremua berriro ireki zuten, lehenik Frantziako Armadan ari ziren afrikar jatorriko solda-



**MERCEDES DE
ORRIOL**
SUPERVIVIENTE

«Me acuerdo del
frío en aquellas
cuadras»

duak gatibu hartzeko eta gero, gerra irauli ostean, soldadu alemaniarrek eta naziekin kolaboratu zuten preso hartzeko. Historia latza, gorabeheratsua eta ezezaguna du, beraz, Polo Beyrisek. Orain, horren memoria berreskuratzeke lana abiatu dute, eta horretarako laguntza eskatu diete hori jasan zuten guztiei. 6-7